

市民と議会との語る会実施報告書

日 時	令和7年8月26日(火) 午後6時30分から午後8時まで
会 場	越前市役所 第3委員会室
出 席 議 員	教育厚生委員会 委員長 清水 一徳 副委員長 能勢 淳一郎 橋本 弥登志 吉田 啓三 題佛 臣一 川崎 悟司 前田 修治
欠 席 議 員	なし
参 加 者 (市 民)	公立保育園・認定こども園保護者会役員7名
開会挨拶・司会・記録	司 会: 川崎 悟司 記 錄: 能勢 淳一郎
記録 (報告者)	<p>1. 委員長挨拶 清水 一徳 2. 自己紹介 3. 兵庫県明石市の施策説明 清水委員長 4. 意見交換</p> <p>【意見交換内容】</p> <p>Q 室内のあそび場が増えるといい。</p> <p>A てんぐちゃん広場、だるまちゃん広場の室内、あそびマーレがあるが、そのくらいしかない。越前たけふ駅前ホテルに遊具施設ができるかもしれないが計画段階である。行政に提案するが難しいかもしれない。</p> <p>気がかりな子への支援は出ているが、一般的な遊び場が少ないという指摘は前からある。地域に根差した居場所づくりに教育厚生委員会として取り組んでいきたい。</p> <p>Q 小学校の統廃合の予定が知りたい。</p> <p>A 現時点では予定なし。</p> <p>統廃合は、行政が一方的に進めるものではなく、地域と行政で進めていくものである。</p> <p>Q 保育士の退職が多い。処遇改善を検討してほしい。</p> <p>A 我々も危惧している。若手保育士の 50%はやめていくという越前市の現状がある。給料の低さと大変さが原因だと思う。国からの補助金で改善はされているがまだ足りていない。公立私立での給料差等含め、改善に努めたい。</p>

- Q 保護者会費での除雪はおかしいのではないか。業者に依頼するようなものは管理者として園が支払うべき。
- A 保護者会費は子供たちの行事等のためのお金である。公共施設であるから、施設管理者が責任もって管理すべきと思う。
どういう対応ができるか担当課に確認する。
- Q 卒園アルバムの廃止について
- A 理由の説明もなく一方的に廃止を伝えられているのは問題だと思う。保育士の負担軽減のためではないかと思うが、担当課に確認する。
- Q プールの集約化でプール授業が少ないのではないか。
- A 暑すぎて各学校ではプール授業がなかなかできなかったのが、中央公園に集約化されたことで、プールの回数が増え、専門の人もつき、充実していると聞いている。
- Q 学童の利用料の補助が出ないか。学童の開館時間早められないか。
- A 特定の人だけの利用に対する補助は難しいかもしれない。担当課に確認する。
- Q 豊明市のスマホ禁止の条例のようなものが越前市も出るのか。どういう効果があるのか。
- A 越前市であのよう条例を作る話はない。いい距離感でスマホと付き合っていく、その習慣づけのために豊明市は条例という形をとったのだと思う。
- Q 防犯カメラの設置について
- A 自治振興会に申請すればつけられることもある。自治振興会での設置は通常路や交差点中心で保育園はまだないと思うが、要望していくといいと思う。保育園にどうしても必要という事であれば、行政として考えなくてはならないので、実態を確認し措置していきたい。
- Q 1子目の未満児の保育料を無償化・安くしてほしい。
- A 非課税世帯は無料だが、基本所得に応じた保育料を負担してもらっている。国が無料という方針を示さないと自治体の財政ではなかなか厳しい。
未満児の保育料と国からの補助金が保育士の給料となっているので、園の負担も考えると下げるというのもなかなか難しい。

Q 病児保育を増やしてほしい。先生に対しても子供に対しても延長保育を使いやすくしてほしい

A 保育士不足と関連すると思うのでこれだけの解決はなかなか難しいと思う。

Q シッターを増やしてほしい。

A 越前市ではあまり聞かず、なかなかない制度だと思うが、これからの時代必要になると思う。

Q 一時預かりがどこでも使えるようにしてほしい

A 一応どこの園もやってはいるが、要望にそえていない現状である。

Q 高校で給食提供してほしい。

A 子供の体格差やそれ以外の問題からなかなか手が付けられていない。食堂を作るにしても高校の負担が大きい。

Q 大学生まで医療費無償化してほしい。

A 全国の自治体で 20 歳まで無料としているところもある。将来的には 20 歳までの無料化を求めていかないといけないと思っている。

無料化は、年齢で区切って行うことが多く、大学生というくくりは難しいかもしないが、そういう提案はしていきたいと思う。

Q 企業内保育があるといい。

A ヤクルトなどではそといったものがあるところがある。アイシンでも、村田と共に託児所を作ろうという話になったが、社員が減ってきたこともあり、話がなくなってしまった。だが、企業内保育は社員の福利厚生にもなり、理想的だと思う。

5. 閉会の挨拶 能勢 淳一郎

令和7年9月25日

越前市議会議長 様

教育厚生委員会 委員長 清水 一徳